
 
回想起當初在技職所，歷經了兩年的努力，碩士學位終於完成，非常感謝指導

教授鄭明長老師、口試委員─羅希哲老師與陳武雄老師在百忙之中審視論文，

以及技職所當時所有的老師們，在學校修課時間承萌您們殷切的指導。 

我的領域專長是服裝背景，在業界一直在設計打樣部門，每天要面對不同禮服

的訂做、量產款式、記者會、婚紗攝影作秀款式等等。在對電腦幾乎是不熟的

狀態下，讓晚上在大學兼專業課程的我，帶著一股傻勁去念研究所。記得在研

究所一年新生、一年畢業生的兩年時間裡，同學之間的互動良好、感情深厚，

大家在學習上非常充實，尤其到最後一學期和同學一起窩在學校研究室寫論文

互相督促的情景，到現在還記憶猶新印在腦海中，真的很感謝同學不厭其煩地

教導幫助一位電腦白痴的我。。 

當初在唸技職所，班上同學都是各有自己的專長領域，同儕、老師都認為我會

選設計方面繼續念，到嶺東任教時主管也是如此問我，我只知道在服裝界這麼

多年的經歷應該夠了，接下來選擇技職教育是想把我的專長傳承下去，讓更多

人可以直接學習到，我在這產業領域的專業技能。積極、不服輸的個性讓我重

拾當學生的衝動修博士學位，一樣是選技職教育想在課程或研究上，有新的想

法跟構想，歷經碩士兩年到現在的博士後，比較有概念知道自己要做什麼。 

在此預祝屏東科技大學的學弟妹們，加油ㄛ！ 

嶺東科技大學助理教授  郭妍希 


